

## Des nouvelles d'Initiative Québec Prêt d'Honneur

Depuis sa constitution en avril 2024, l'association Initiative Québec Prêt d'Honneur (IQPH) se développe ! Elle a tenu son tout premier comité d'agrément en ce mois de février qui a validé 1 candidature d'entrepreneur.

Durant la fin d'année 2024, IQPH a oeuvré à la mobilisation de partenaires, de bénévoles et d'experts afin de lancer ses activités dans de bonnes conditions. IQPH a également adhéré à Initiative International et signé une convention de partenariat avec Initiative Terres de Vaucluse.

Le travail de l'équipe a permis à l'association de recevoir une contribution financière à son fonds de prêt d'honneur de la part de Ressources Entreprises et à s'entendre avec la Ville de Québec pour obtenir un soutien au démarrage et au fonds de prêt d'honneur.

Aujourd'hui, IQPH est soutenue par plus de 21 bénévoles experts métiers ou sectoriels et parrains et 18 partenaires incluant Ressources Entreprises, Desjardins entreprises, l'école d'entrepreneuriat, la CCI de Québec ou encore la Ville de Québec. Les premières demandes d'entrepreneurs ont été reçues au début du mois de décembre 2024, lançant ainsi officiellement l'activité d'accompagnement et de financement d'IQPH ! Bravo à eux et aux premiers entrepreneurs soutenus.



## Lancement des activités d'Initiative au Mozambique !



*Témoignage de Sophie Leray, directrice d'Initiative Nice Côte d'Azur (INCA).*

"INCA collabore depuis plusieurs années avec Initiative International en accueillant des équipes locales du réseau international. Partager notre expertise, échanger de bonnes pratiques et surtout nos valeurs fait partie de notre mission en tant qu'association locale. Nous avons donc accepté avec enthousiasme une mission auprès de MUVA, une association mozambicaine qui soutient l'employabilité et l'entrepreneuriat féminin. Initiative International a été mandatée pour développer un outil de financement pour les femmes cheffes d'entreprise.

Lors de notre première mission, nous avons rencontré les équipes à Maputo et visité la région de Nampula, où le projet est déployé, pour échanger avec les entrepreneuses locales et les acteurs économiques. Au programme : entretiens, échanges et visites pour comprendre les besoins et proposer le meilleur outil financier.

Après avoir passé une grande partie de ma carrière à l'étranger, notamment en aidant des femmes cheffes d'entreprise dans les marchés émergents, je suis ravie de participer à cette mission qui combine mes passions : l'entrepreneuriat, l'indépendance économique des femmes et la coopération internationale !

Merci à Initiative International pour cette opportunité et pour le déploiement du modèle Initiative qui offre des perspectives d'avenir à de nombreuses communautés dans le monde !

## Tenue des premiers ateliers de Préfiguration en Mauritanie et à Madagascar !

Mozambique en février, mais Mauritanie et Madagascar également ! Un mois fort en terrain pour les équipes d'Initiative.

Fin 2024, Initiative International avait tenu des réunions de lancement afin de constituer des groupes projets à Nouakchott et Nouadhibou en Mauritanie, et à Fianarantsoa et Antsirabe à Madagascar.

Début février, les bénévoles volontaires pour participer à la création de leur future association et membres des groupes projets se sont réunis et ont travaillé tous ensemble chacun sur ces 4 territoires. Dans un premier temps, il s'agissait durant ces ateliers de réaliser un diagnostic de l'écosystème entrepreneurial et des services d'accompagnement existants et manquants. Dans un second temps, les groupes ont travaillé sur les difficultés et besoins des entrepreneurs, particulièrement des jeunes et des femmes. Les objectifs ont été atteints et nous remercions vivement toutes les personnes présentes pour leur implication et leur participation !

*Pour rappel, Initiative International intervient en consortium avec RMDA et Nouvelle-Vision en Mauritanie dans le cadre du projet PADEM, financé par l'AFD. Eric Juan, directeur d'Initiative Pays d'Arles, et Anne Zutterling, responsable de projets, étaient présents durant la mission. A Madagascar, Initiative intervient dans le cadre du projet MAMOA, financé par l'AFD. Valentin Bloyet, responsable de projets, et Anne Zutterling, ont conduit la mission.*



### De nouveaux entrepreneurs soutenus par Initiative Obala, au Cameroun



Initiative Obala a tenu son 5ème comité technique ce 12 février. Sur 18 projets d'entrepreneurs qui avaient été préparés et transmis, 17 projets ont été validés après analyse et transmis pour passage en comité d'agrément. 12 d'entre eux viennent de passer au dernier comité d'agrément et 10 ont été validés pour recevoir l'accompagnement et le prêt d'honneur de l'association !

Pour rappel, le comité technique, composé d'une dizaine de bénévoles à Obala, est une entité souveraine qui a pour rôle d'analyser efficacement tous les projets qui ont été déposés, particulièrement les business plans, avant le passage en comité d'agrément. Les projets qui ne sont pas validés ne peuvent pas être rejetés mais sont ajournés pour amélioration en vue d'un passage au prochain comité d'agrément.

4 mars

Présentation sur le prêt d'honneur au groupe AFD

4 mars

Mission de Bruno Casalan au Tchad

17 au 28 mars

Mission de Mamadou Kinda & Valentin Bloyet en Côte d'Ivoire

Fin mars

- Lancement de l'étude juridique à Madagascar
- Diffusion des premiers résultats d'activités 2024